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这两天!全郑州都在议论你们!我们也想善

意地说说你们的不是!目的!是为你们今后有好

的发展"

在说你们之前!先祝你们尽快从这个事件中

走出来!集中精力做你们的生意!把生意做大!做

得更有品牌影响力!赚更多的钱" 因为在郑州这

个很大很成熟的市场里!需要各种价位的服务产

品!当然也需要你们这样高价位的服务产品"

把品牌做得有影响力!是件很不容易的事"

在品牌影响力的要素中! 相信你们的手艺是没

问题的!那么目前要格外注意的是#诚信$二字%

从整个事件的过程看! 你们关于诚信的营造是

有问题的"诚信问题说简单点!就是要让消费者

心甘情愿地消费!而不是诱导甚至设个&套$让

消费者去钻% 我们愿意相信你们在这个事件中

为消费者提供了价值
!"#

万元的服务!但问题

是!消费者并不是完全心甘情愿的%

第二个要说你们的是! 你们的危机公关水

平实在有问题%现代社会!不会危机公关的企业

都不会有太大的出息%

这件事情发生后! 绝大多数的议论都是对

你们不利的!那么!你们是想摆出一副硬邦邦的

样子!让议论越来越对你们不利!还是尽可能消

除事件带给你们的消极影响! 甚至化不利为有

利!借此树立你们的良好形象'

我们当然希望你们有化解危机的技巧!有

诚意%至于危机公关的技巧和案例!网上搜索下

就可以了!不再多说%

第三!想和你们说说做人的问题%这里没有

怀疑你们不会做人的意思! 相信你们具备每个

公民都应有的做人修养%但在这个事件上!你们

的做法有欠妥之处%

对待一个消费能力不很强的学生! 长期和

各种顾客打交道的你们!没有预见到&天价$的

后果!有不智的嫌疑% 事发后!你们没有本着与

人为善的态度!主动和消费者协商善后!难免让

人觉得你们过于重利% 尤其是!不要说什么&我

有后台$云云!这在做人方面!是要不得的% 当

然! 人在气头上难免会失态! 这也是可以理解

的!关键是要赶紧醒悟过来!不要一错到底%

可以预见一下! 当市民们最后看到事件比较

快地被妥善处理了!会感叹一下(不错!挺会办事)

本来!我们准备请专家给你们支支招!一来

有利于问题早点解决! 二来让你们积累些经验

教训!但想想问题本不复杂!甚至不需要动用任

何理论!就没有麻烦专家们%

与人为善!才给你们说这些%
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继上周受理光明乳业与三鹿集团纯牛奶产

品的提价申请后!国家发改委日前再次表示!已受

理益海嘉里投资有限公司关于提高小包装食用植

物油价格的申请% 消费者熟知的金龙鱼食用油!是

该公司的主要产品% $新闻见今日本报
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涨*涨*涨!生活必需品都在不同程度地上涨!

老百姓的生活成本大大提高% 不涨价恐怕只是老

百姓的美好愿望%不过!涨价!也要有涨价的理由!

不能说涨就涨%按照规定的程序!金龙鱼食用油提

出涨价申请后!发改委未对该提价申报内容提出

异议!企业可在原定的提价日期提高价格%

发改委都同意了! 涨价也是势在必行% 可

是!作为涨价的最终买单者!发改委同意提价的

理由应该向公众说明%公众有权知道!金龙鱼食

用油为何涨价!为何能够得到发改委的同意%

之所以涨价要获得发改委的同意! 是因为

可以借此防止乱涨价% 但如果同意涨价的理由

不公开!实施暗箱操作!那可能会形成一种形式

上的审批!更有可能形成腐败%只要#公关$了发

改委!岂不是说涨就涨了'

在我看来! 发改委要同意金龙鱼食用油生

产商的提价申请!应该有几个程序要走% 其一!判

断提价申请的理由是否真实'如果提价的理由说

是原材料涨了!但事实上可能未必如此!发改委

要通过实地调查!并拿出科学的数据证实提价申

请的理由是否确凿% 其二!从宏观的市场角度考

虑!该不该涨价'虽然可能在成本上涨了价!但却

未必是涨价的理由%如果能够压低其他方面的成

本!如果还可以挖掘出其他方面的潜力!也不是

只有涨价这一条路%其三!参考公众的意见%在批

准涨价之前!不妨将其理由在网上晒一晒!看看

公众是何意见% 都说群众的眼睛是雪亮的!通过

网上一晒!既可以找出理由是否准确!还可以听

到公众对涨价的反映% 唯有当这些程序都经过

了!最终确认应该涨价!那涨价就成为最自然不

过的事了% 而也只有这样做!发改委才能起到维

护公众利益的#守夜人$角色% 遗憾的是!不管是

哪家企业提出涨价!发改委都没有将同意涨价的

过程进行透明化!好像在办自己的私事一样% 无

怪乎!发改委一同意涨价!就引起网民的质疑!而

发改委的公信力也因此受到严重的挑战%

近段时间! 不少生活用品的涨价已给公众

带来了不小的压力! 而任何食品的涨价都会影

响到一大批人的生活!因此!政府权力部门就不

要轻易同意或批准#涨价$%

一名#神秘$的纳税人于
$

月
#%

日来到长

沙市雨花区地税局! 向办税窗口申报缴纳了

#&&'

年度个人所得税
!()#"*

万元% 按照现

行税率推算!其年收入应当在
!

亿元左右% $新

闻见昨日本报
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富裕是我们社会的建设目标! 也是社会主

义本质的体现!因此!这几年全社会对富人们是

比较关注的!无论是原富*创富!还是富豪排行

榜*富豪慈善榜!还是所谓的#仇富$!人们总是

议论纷纷%

对于富豪!我们印象最深刻的还是卡内基*

比尔+盖茨*巴菲特*李嘉诚*施永青*邵逸夫等!

这些富豪有一个共同的特点!就是喜欢&炫富$!

比较公开高调%卡内基高调地说&带着巨额财富

进入坟墓$是一种耻辱!巴菲特尊为&股神$!比

尔+盖茨成立全球最大的慈善基金会!李嘉诚捐

资助学!施永青效仿比尔+盖茨!邵逸夫除了捐

资助学外!还成立科学奖励基金,,

但对内地的富人!我们总体感觉他们还是

太神秘!太低调% 据美国波士顿咨询公司发布

的-全球财富报告.称!中国
&"),

的家庭占有*

支配 * 掌管
'&,

的国民财富 % 可到现在 !这

&"),

的家庭究竟是哪些家庭! 有什么突出贡

献!我们大多数人毫不知晓!你说他们神秘不

神秘!低调不低调'

感谢胡润富豪榜! 感谢福布斯中国富豪

榜!它让我们多少透视了一点富豪的机密% 但

这些上榜了的富豪!也是足够低调的!内敛的%

申洲针织董事长马建荣上了胡润百富榜之后!

低调地说(&我们从没关注过这类富豪排行榜!

也没觉得它有什么影响% $

-./.

中国联席总裁

张欣回应上榜时说(&这种榜很商业化* 娱乐

化) $扬子江药业的徐镜人干脆直接否认(&不

知道这个排行榜是如何产生的% $,,

同是富人!表现为何如此相反' 除了内敛

的民族性格之外!还有没有别的缘故' 回答应

该是肯定的!这就是富人财富增长变化太迅速!

甚至迅速得有点不符合财富增长的规律%所以!

我们可以这样理解!正因为财富积聚得不透明!

让富人们害怕曝光!故选择神秘低调!闷声发着

大财!滋润地享受着自己的生活%

当然!我们的富人也有高调的!如富人开着

宝马在大街上撞人!富人打广告征处女!富人多

生孩子被罚款! 富人在两会上要求减轻税收负

担!富人公开说要把豪车和车模一起买回家!富

人购买吓死人的奢侈品,,但这高调! 得到的

不是社会的尊敬!而是人们的鄙视!是社会&仇

富$心理增长的催化剂%

低调*高调!是富人们自由选择的权利!但

笔者还是建议!如果对自己的财富没有信心!对

社会缺乏必要的责任感! 富人们还是选择低调

的好/如果富人想高调一点!那就在社会慈善与

贡献方面高调一点! 就在依法纳税方面高调一

点!就在道德行为上高调一点,,

民情民意
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由于泰国米价大涨对国际米价推波助澜! 连日

来国际大米纷纷涨价% 日前!商务部国际贸易经济合

作研究院副研究员梅新育在接受媒体采访时分析认

为!粮价上涨有多种因素(一是供求失衡!粮食供应虽

有所增长但增长幅度小!而粮食需求中许多并非食用

需求而是制油需求增长快% 此外!农产品种植成本提

高!

#&&'

年农产品价格上涨了
$&,

到
)&,

!但是上涨

的粮价中真正能够让农民受益的部分却很少% 因此!

农产品价格居高不下!并且今明两年也不会下降%

这让我想到了中国农民%

中国无疑是一个生产大米的国家! 中国的人

口基本上是本土生长的粮食所供养的!这一点看似

不起眼!其实最是了不起% &无粮不稳$的道理没人

不懂%据我们现在的观念!有饭吃是最大的人权%而

中国农民在生活环境较差* 生产资料极其简陋*中

国政府对农业投入较低的情形下生产的粮食已经

基本解决了中国十几亿人的吃饭问题%特别是在半

个多世纪中!成千上万的农民在吃不饱穿不暖的情

形下交了几十年的&公粮$!直到近年!才逐渐在全

国免除了&农业税$% 此外!现在不少城市人看不起

农民工!可正是这些农民工闲时到城市打工!农忙

时回家割麦*插秧!保证把粮食收上来!才养活了中

国
!$

亿人% 可以说!中国的农民是为我们中国争

了光的%可惜!多年来!中国农民这种为国争光却只

有国家的外交上知道! 只有极少数研究者知道!只

有国家领导人在接见外宾的会谈中才能体现%

早在
!(()

年
(

月!知名学者*美国世界观

察研究所所长莱斯特+布朗就发表了长达
!)!

页的 -谁来养活中国000来自一个小行星的醒

世报告.!为中国是否能养活自己这么多人口表

示了极大的担忧! 甚至认为将来的中国会因为

粮食问题影响世界经济发展%

然而!两年后的
!((*

年
!&

月
#)

日!中国

国务院新闻办公室发表了-中国的粮食问题.一

文1俗称-中国粮食问题白皮书.2!并在结尾处说

道(&实践将会向世界证明(中国人民不仅能养活

自己! 而且还将使自己的生活质量一年比一年

提高% 中国不但不会对世界粮食安全构成威胁!

还将为世界粮食发展作出更大的贡献) $

人要吃饭!这是天下最大的道理%中国为何一

定要保持粮食基本自给! 而不是拿钱去买! 这一

点!可以毫不夸张地说!却是关系着整个世界了%

#&&)

年
$

月
#(

日下午!中国农业大学程序教授

与农业部农村经济研究中心柯炳生教授两位学者

应邀前往中南海! 在胡锦涛总书记主持的中共中

央政治局集体会议上讲解 &当今世界农业发展状

况和我国农业发展$% 两位学者在讲解中阐释了中

国应保持
(&,

以上粮食自给率的原因(中国每年大

概需要
0

亿吨粮食!而
#&&$

年世界粮食贸易总量

不过
#"$

亿吨% 中国粮食需求这样大!粮食自给率

每降低一个百分点都会引起国际粮价剧烈变化%

中国有十几亿人口! 是粮食生产与消费大

国% 因此!中国的粮食状况如何' 中国的粮食生

产潜力有多大'中国人民能不能养活自己'中国

将如何发展粮食生产' 这些!都是世人普遍关心

的问题% 不过!早在
!#

年前!当时还是北京大学

中国经济研究中心主任* 现在已成为世界银行

副行长兼首席经济学家的林毅夫就发表过一篇

文章!题目是-中国人有能力养活自己.% 而养活

中国人的不是别人!正是中国广大的农民%
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本报首席评论员 闵良臣


